

« Eh, quoi ! murmuraient-ils, dans le ravissement, on a osé dire qu'elle agonise notre race ; qu'il est proche le jour qui doit la voir s'anéantir ! »

En face de ce bataillon d'élite, nous relevons la tête, pleins de confiance et d'espoir.

A tous les calomniateurs, les jaloux ou les fous qui ont osé proférer ce blasphème odieux contre les voies insondables de la Providence, vous avez donné le plus solennel démenti.

Non, le peuple canadien français catholique a les promesses de l'avenir sur cette terre du nord américain.

Cinq mille hommes comme ceux-ci, sans compter même les nombreux prosélytes que leur entraînant exemple ne peut manquer de faire continuellement, cinq mille hommes, croyants et patriotes comme ces vaillants, suffiraient à assurer le salut de la nationalité la plus menacée, la plus compromise...

Non, tant que notre race pourra produire de tels enfants, elle vivra ! »

Artisans Canadiens-Français, sans hostilité aucune, sans vaine ostentation non plus, mais avec noblesse et avec force, vous avez commencé, hier, une digne réponse aux sourdes attaques d'une horde fanatisée contre notre sang et notre foi !.....

Artisans Canadiens Français, votre association est particulièrement propice à opérer le ralliement de tous les éléments épars de notre race.

Ouverte à tous les nôtres, du commerce ou de l'industrie, de l'agriculture ou de la finance comme des professions libérales, elle les verra accourir nombreux dans son sein, et se serrer la main à l'ombre de ses drapeaux.

Cinq mille hommes comme vous, disions-nous, et la race est sauvée !

Or, vous êtes dix mille déjà et vous serez demain cinquante mille.

Bienfaisance, Foi et Patriotisme, fut-il jamais objets plus dignes de rallier les sympathies entières de tous les fils du Canada français !

Aussi, vous viennent-elles de toutes parts, à qui mieux mieux.

Hier, nous en avons eu la preuve vivante dans ces contingents superbes, enthousiastes, accourus de St-Hyacinthe, de Salaberry, de Sorel, de Lachine, de partout, pour grossir vos rangs et relever l'importance de cette solennité où vous réunissait l'amour